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 Погода  тёплая и солнечная, доро-
га совсем не долгая, и вот мы уже 
на месте. Первым делом мы побы-
вали в Рождественской церкви, в 
часовне Богородицы, зажгли свеч-
ки, посмотрели внутреннее убран-
ство часовни, а потом все дружной 
компанией отправились в клуб-
мастерскую.  

У входа гостей встречал Вячес-
лав Васильевич, он пригласил нас 
в мастерскую, где первым делом 
мы обратили внимание на старин-
ные ткацкие станки, такие разные и 
не похожие друг на друга. В клубе 
царила какая-то необыкновенная 
атмосфера старины, тепла, уюта, 
душевности. И было ощущение, 
будто мы очутились в далёком прош-
лом, которое нам поведало о том, 
как раньше жили люди, чем они за-
нимались. Очень захотелось узнать 
принципы работы ткацкого станка и 
даже самим попробовать стать тка-
чихами.  

Многие из рукодельниц при-
няли активное участие в мастер-
классе, который провел Вячеслав 

√   Увлечения

Некогда скучать

Васильевич. Многие  завороженно 
наблюдали, как под умелыми ру-
ками мастера из сотни нитей об-
разуется текстильное полотно. 
Необычный процесс всех просто 
заворожил. И вот уже ни один ткац-
кий стан не остался без внимания 
мастериц. Главное – старание. И в 
итоге у всех получилось соткать по 
несколько сантиметров прекрасных 
половичков! 

 За мастер-классом последо-
вала культурно-развлекательная 
программа: посиделки за гостепри-
имным столом с живым общением, 
песнями, частушками под гармошку 
и танцами. Время пролетело неза-
метно, все зарядились энергией на 
долгое время, получили огромное 
удовольствие от общения.  Спаси-
бо огромное мастеру за тот опыт и 
секреты, которыми он поделился! 

Елена КОМАРОВА,
заведующая сектором 

развития туризма и народно-
художественных промыслов 

краеведческого музея 
Тоншаевского района 

Трое нижегородских легкоатлетов с 
поражением опорно-двигательного аппа-
рата за два последних месяца завоевали 
одиннадцать(!) золотых медалей на чем-
пионате и Кубке России.

Эти соревнования (они проходили в Чу-
вашии)  явились предолимпийскими стар-
тами. И вполне определённо специалисты 
говорят, что Дмитрий Сафронов, Пётр Ми-
хальков и Андрей Вдовин войдут теперь в 
национальную сборную страны, сформиро-
ванную для участия в Паралимпийских играх 
в Токио.

В Нижнем Новгороде их готовит к стар-
там заслуженный тренер России Галина Ко-
шелева. Одновременно она является трене-
ром спортивной сборной команды России по 
лёгкой атлетике как раз для тех, кто имеет  
поражения опорно-двигательного аппарата.

*  *  *
Свои особенности имеет лёгкая атлети-

ка для лиц с ментальными нарушениями. И 
летние соревнования они проводили отдель-
но, в Республике Мордовия. Но результат 
почти тот же, что и в первой информацион-
ной заметке.

Нижегородские спортсмены завоева-
ли десять медалей по итогам чемпионата и 
первенства России. Сборную Нижегородской 
области представляли воспитанники спортив-
ной школы "Нижегородец" под руководством 
тренеров Валентины и Евгения Сухановых.
В первенстве до 18 лет в беге на 800 метров пер-
вое место занял Илья Разуваев, второе мес-

√    Инваспорт

Предолимпийские старты
то – Кирилл Кириков, «бронзу» на дистан-
ции 400 метров завоевал Илья Разуваев.
В чемпионате в беге на 400 метров с ба-
рьерами – «золото» у Максима Ангело-
ва. Спортсмен преодолел дистанцию за 
58 секунд, установив рекорд России. В 
дистанции на 100 метров первое место 
у Алексея Копаева, второе – у Николая 
Курицына. На дистанции 1500 метров 
бронзовым призером стал Владимир 
Самолюк. На дистанции 800 метров вто-
рое место завоевал Максим Ангелов, 
третье место у Владимира Самолюка.
Спортсменка Ирина Потехина заня-
ла третье место в прыжках в длину.
Кроме того, сборная Нижегородской об-
ласти в эстафете 4 по 100 метров заняла 
первое место. Всего в турнире приняли 
участие 199 спортсменов из 29 регионов 
России.

*  *  *
В Москве завершился чемпионат 

России по гребле на байдарках и каноэ 
среди спортсменов с поражением опор-
но-двигательного аппарата.

В состязаниях гребцов Алек-
сандр Ильичев стал лучшим на дис-
танции 200 м в классе KL2. Артем 
Воронков (200 м KL3) и Роман Сере-
бряков (200 м VL2) стали серебряными 
призерами. Напомним, что Роман не 
раз участвовал во всероссийских со-
ревнованиях «ПараКрым» в составе 
команды НООООО ВОИ.

√  Статистика
Кто есть кто

Министерство социальной поли-
тики Нижегородской области опреде-
лилось с гендерным составом людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья. 

Как оказалось, женщин-инвалидов в 
полтора раза больше, чем мужчин.  39,7 
процента нижегородцев, имеющих инва-
лидность, – это мужчины, 60,3 процента 
– женщины. Данные получены из откры-
тых источников на 1 июля 2021 года.

Как вы думаете, почему такой рас-
клад? Женщины, получив первый удар 
от природы, начинают беречь себя? Или 
они беспрекословно следуют рекомен-
дациям врачей? Или, в конце-концов, 
их выживаемость выше, чем мужская? 
Ведь, по статистике, они живут дольше, 
чем другая половина человечества.

√  Права инвалидов
Вмешательство прокуратуры

Семёновская городская прокура-
тура провела проверку соблюдения 
законодательства о социальной за-
щите инвалидов в образовательных 
учреждениях.

А поводом послужил официальный 
ресурс художественной школы в интер-
нете. На сайте отсутствовала текстовая 

гиперссылка для перехода на версию 
для слабовидящих граждан.

По данному факту директору учреж-
дения внесено представление. В ре-
зультате прокурорского вмешательства 
нарушения устранены, сайт образова-
тельной организации приведен в соот-
ветствие с требованиями закона.

√  Официально
Уход — это система

В будущем году во всех регионах 
страны начнёт функционировать  си-
стема долговременного ухода за граж-
данами пожилого возраста и инвали-
дами. Такое поручение в июне дал 
Президент России Владимир Путин.

 А стимулом к появлению такого по-
ручения стала встреча с социальными 
работниками и представителями неком-
мерческих организаций, состоявшаяся в 
начале июня. 

Тогда на встрече президент пообе-
щал, что система профильных центров 
по уходу за инвалидами охватит всю 
страну уже в следующем году. "Для лю-
дей пожилого возраста, требующих осо-
бого внимания, или с инвалидностью, 
очень важно иметь возможность оста-
ваться дома, среди своих близких. В то 
же время мы прекрасно понимаем, что 
уход за такими людьми, которым требу-
ется поддержка со стороны, это значи-

тельный, серьезный труд, в том числе 
и со стороны близких, у которых возни-
кают в этой связи подчас значительные 
ограничения, связанные с осуществле-
нием трудовой деятельности", – сказал 
он тогда.

В поручении указано, что правитель-
ству необходимо представить доклад по 
этому вопросу до 15 января 2022 года.

√  Безбарьерная среда
Рейтинг доступности

«Представить предложения о рей-
тинговании объектов социальной, 
инженерной и транспортной инфра-
структур в части, касающейся их до-
ступности для инвалидов, предусмо-
трев возможность учёта результатов 
такого рейтингования в картографи-
ческих и навигационных системах». 

Такое поручение кабинету мини-
стров Российской Федерации и Обще-
ственной палате весной дал Президент 
Владимир Путин. 

И вот появились первые наработ-
ки по исполнению данного поручения. 
Как рассказывает председатель комис-
сии Общественной палаты по доступ-
ной среде Диана Гурцкая, «на практике 
довольно сложно построить маршрут 
движения, например, из точки А (дом) в 
точку С (торговый центр) через точку В 
(пересадка на транспорт). Для решения 

этих проблем мы предложили новую ме-
тодику оценки объектов, где можно при-
менить систему по аналогии с системой 
гостиничных услуг. Это предполагает 
«звёздность» мест по состоянию до-
ступности». 

Значит, надо вносить изменения в 
действующие стандарты и своды пра-
вил, а также ставить баллы, имея в виду 
не только удобства людей с ограничен-
ными возможностями здоровья, но и 
информационную доступность для них, 
то есть наличие сведений в интернете. 
Помимо этого, в  Общественной палате 
считают необходимым создание межве-
домственной группы, основная цель ко-
торой будет заключаться во внедрении 
методики, как пользоваться данными 
рейтинга в поисково-информационных 
картографических системах и сервисах. 

Отдельная часть предложений  Об-
щественной палаты посвящена разра-
ботке новых цифровых решений. А для 
этого сначала надо провести ревизию 
существующей системы статистическо-
го учёта доступной среды. Требуется 
также создать специальное мобильное 
приложение, которое даст возможность 
провести оценку объектов по их до-
ступности. Такое приложение могло бы 
существовать во взаимодействии с пор-
талом госуслуг и с системой федераль-
ного реестра инвалидов.
      Подготовила  Светлана ИСАКОВА
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